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平成２４年３月定例会一般質問表    
 

                            ３．２、５、６                           

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

１ 

１１ 
 

番 

 
 

松 

 
木 

 

 
新 

 

一 
 

 

議 
 

員 

 

１．平成２４年度の施政方針と予算について 

  
（１）平成２４年度の主要施策は何か伺います。 

 

（２）平成２４年度予算編成の基本方針について伺います。 
 

（３）国債残高、県債残高、市債残高の額および一人当りの
額について伺います。 

 

２．東日本大震災に伴う福島第１原発事故は国内のエネルギ
ー政策を一変させた。原発の安全性に対する信用が失墜し
た。風力や太陽光など再生可能エネルギーの開発、普及に
ついて 

 
（１）国内原子力発電所全５４基中、１月末現在３基が稼働

中ですが順次４月までに定期検査に入り、政府が定めた
安全評価など再稼働に向けた手続を進めているが、安全
対策への不安から地元自治体には依然として慎重論が
強く、全停止となりはしないかと危惧され、電力不足が
懸念される。大阪市長の「脱原発」の意向や７月の全国
知事会議で山形県知事は滋賀県知事と連盟で「卒原発」
の提唱をした。原発についての市長の基本的な考えにつ
いて伺います。 

 

（２）２３年度内の策定を目指している「山形県エネルギー
戦略」（仮称）について、中間取りまとめを１２月１２
日に発表した。基本構想は①電力の供給基地化、②分散
型エネルギー資源の開発と普及、③再生可能エネルギー
の導入、拡大を通じた産業振興の３点を柱としている。
その内容について伺います。 

 

（３）市は地域資源や特性をいかした、再生可能エネルギー
導入などにより、環境負荷が少なく災害に強い、新たな
雇用を創出する先進的な地域づくりを目指して昨年、新
エコタウンプロジェクト研究会を発足させた。どのよう
に取り組んでいるのか伺います。 

 

（４）平成２３年度県内の３市５町でバイオマス熱利用とし
て、住宅・事業用として薪ストーブ、ペレットストーブ
設置に補助をしている。本市でも森林の間伐が急務で、
その間伐材のエネルギー利用が期待され、さらにクリー
ンエネルギーの導入による環境配慮型構築のため、一般
家庭や事業所の薪ストーブ、ペレットストーブ、ペレッ
トボイラー購入設置促進のための補助制度の新設をす
るべきと思うがどうか伺います。 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

１ 

１１ 

 

番 
 

 

松 
 

木 

 
新 

 

一 
 

 

議 
 

員 

 

３．教育日本一を目指す取り組みについて  

 
（１）統合後の３中学校のそれぞれの部活動種目はどのよう

になっているか伺います。 

 
 

① ３中学校のそれぞれの部活動種目は。 

 
② ３中学校の柔道、剣道の部員数は、また全校生徒に対
する割合は。 

 
③ スポーツ少年団で柔道、剣道をおこなっている生徒数
は、またその割合は。 

 
（２）中学校で今春から始まる武道授業の必修化に伴う安全

対策について伺います。 

 
① 武道の必修化で、１・２年生男女とも柔道、剣道、相
撲などの中から中学校や教育委員会が選んだ種目とな
っているが、３中学校はどの種目を選んで授業をするの
か。 

 

② ３中学校に体育教師はどのように配置されているか、
また体育教師の専門種目は何か。 

 
③ 武道種目の必須化に伴い、今日までどのような研修を
おこなってきたか、また指導を充実させるための取り組
みは。 

 

 
市  長 
教 育 長 



 ３ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

１５ 

 

番 

 

 

佐 

 

藤 

 

 

明 

 

 

議 

 

員 

 

１．国民健康保険全般について 

 

（１）医療保険制度における国保の位置付は。 

 

（２）国保の仕組みと保険税の税率は。 

 

（３）収納率と基金の残高は。 

 

（４）一人当りの国保税（調定額）及び医療費は。 

 

（５）資格証明書及び短期保険証の交付状況。 

 

（６）滞納世帯数と滞納額は。 

 

（７）一般会計からの繰入金額と法定外繰入金額は。 

 

（８）国保世帯の平均所得に対する負担率は。 

（過去５年間の推移） 

 

（９）低所得に対する策、７割、５割、２割の軽減等があり

ますが状況は。 

 

（１０）市の国民健康保険一部負担の減額、免除及び徴収猶

予に関する要綱がありますが要綱に基づいて減免、及び

徴収猶予の申請者は何人おられるか。 

 

２．子育て支援について 

 

（１）施政方針では、「子育て支援都市宣言」の更なる推進

をはじめ、乳幼児から高齢者の方に至るまで、健康で安

心して住み続けられる保健、福祉施策の充実や、定住、

転入人口の確保を図るため、子育て応援定住交付金等の

ＰＲに努めていくと述べられておりますが具体的にど

のように対応されるのか。 

 

（２）子どもの医療費無料化が近隣自治体と比較して遅れて

おりますがどのように対応されるのか。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 



 ４ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

３ 

７ 

 

番 

 

 

板 

 

垣 

 

 

致 

 

江 

 

子 

 

 

議 

 

員 

   

１．市政全般 

  平成２４年度 施政方針の施策について 

 

（１）教育のまちづくり 

 

①「ふるさと教育の推進」として、芸文活動の活性化、組

織拡大を目標に文化フォーラム等の結成に向けた自

主・自発の取り組みを支援し、市民に根付いた文化の振

興を図るとされているが、それには小さい頃からの文化

に触れる体験も重要と思われます。 

心豊かな思いやりのある人を育てる視点での文化教

育をどのように取り組んで行くのかお伺いします。 

 

（２）産業のまちづくり 

 

① 地域の活性化について 

第１００回南陽の菊まつりや全国菊花大会の開催、ハ

ンググライディング日本選手権 in 南陽等の観光イベン

トに全市をあげて受入れ体制を整え、観光資源の活性化

に取り組むとされているが昨年の菊まつり会場の変更、

震災の影響もあり、宮内地区は活気がなくなってきてい

るきびしい状況です。宮内地区の商業の活性化、観光資

源の活性化対策は急務と考えられます。 

市長のお考えをお伺いします。 

 

② 雇用問題について 

「意欲ある後継者の育成と雇用の確保」として地域雇

用創造推進事業や緊急雇用事業を活用し就業支援を行

っていくとされているが、雇用の実態と失業者数は。市

民の暮らしばかりでなく、地域の活性にも大きく影響す

る雇用問題、今後の状況と対策をお伺いします。 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 



 ５ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

４ 

２ 

 

番 

 

 

片 

 

平 

 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 

１．少子・高齢社会に対応する除雪対策について 

  今年も雪による事故が多発しました。県内も多数の人が

事故に遭い、また尊い命を失いました。そのほとんどが高

齢者であります。従来の除雪体制では対応できない少子・

高齢社会における除雪体制が求められていると言えます。 

 

（１）今年の雪による事故の実態は。 

 

（２）除雪期間中の事故防止啓発運動とその指導が積極的に

行われているのか。 

 

（３）高齢社会における除雪対策についてどのように対処す

るのか。 

 

２．空家対策について 

  経済事情や少子・高齢社会等に伴い、適正に管理されな

い空き家が増えています。その不完全な管理により近隣住

民に不安を抱かせたり、建物の一部が損壊し隣家や公道へ

の飛散等々が懸念されます。このことから、行政は市民の

安全で安心な生活を確保していく必要があると思います。

以上のことから何点か質問をします。 

 

（１）市内空家の現状は。 

 

（２）空家についての市民からの相談現状は。 

 

（３）空家条例の制定はどのように考えているのか。 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 



 ６ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

３ 

 

番 

 

 

吉 

 

田 

 

美 

 

枝 

 

 

議 

 

員 

 

 

 

１．少子・高齢化社会の人口減少対策 

 

（１）子育て環境の整備 

 

① 子育て支援 医療給付事業について 

今後の取り組みへの見通しはどうか。 

 

② 子育て応援団地の造成について 

（南陽市国土利用計画（第４次）に基づく） 

 

（２）高齢者の住環境について 

 

① 関口住宅の空き家が増えているが、入居が見送られて

いる状況にある。 

今後の対策はどのように考えているのか。 

 

２．成人式のあり方について 

 

（１）成人式を青年教育の一環として、もっと魅力的な式典

とすべきと考えるが、新成人の代表の実行委員と市側と

の企画・運営に当たっての関係はどのようになっている

のか。 

 

以上お伺いいたします。 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 


